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1

インターンシップ期間中は多くの体験をすることができ、有意義な日々が過ごせたように思う。実際の現場での
会議や作業に多く参加させてもらえたことは、座学では学ぶことの出来ない非常に貴重な経験となり、参加でき
て良かったと思っている。
実習を通して、自分はこれからどういうキャリアを目指すのか、それに対して今の自分には何が不足しているの
か、そしてその不足を補うためにはこれからどう過ごしていくかなど、多くのことを考えさせられた。

2
第一希望のインターンテーマの面接に落ちて、残り少ない候補の中から選んだ第二志望のテーマでした。
業務内容には少し不満がありましたが、担当部署の方々に非常に良くして頂けました。全体として、会社の中か
ら業界のことを知ることができ、技術経験もある程度身についたので、比較的満足なインターンシップでした。

3
開発プロセスの流れやドキュメントの記述を体験し、あまり大学では扱わない計画立案という工程を体験でき、
実際に職場で働けるのは非常に貴重な経験だと感じました。また、一人一人が自身の仕事に責任を持ちながら
業務を遂行していたのが印象的でした。学生と社会人の大きな違いの１つであると感じました。

4

技術的な事に関しては、今回のインターンシップで主に扱ったビジネスプロセスや、ツールの作成にあたり扱っ
たXMLファイルに関しての理解を深めることができました。さらに、英語に触れる機会が多く、様々な人と英語で
コミュニケーションを行うなど、大変良い刺激を受けました。
技術以外の事に関しては、インターンであったため、PCを持ち帰っての作業ができないことや、残業ができない
などの限られた時間の中で成果を上げなければいけないため苦労しました。さらに、報告・相談・連絡などの社
会人としての基本的なマナーなどを、就職する前に実際に経験することができて良かったです。
このインターンシップで学んだことを、これからの学生生活に活かしていきたいと思います。

5 大変ためになった。この経験を今後に活かし、また見つかった課題をしっかりカバーするよう精進していきたい。

6

7
とてもいい経験になりました。会社の中の様子がみれただけでなく、技術的にもかなり成長できたと思います。
ぜひ、就職したいと思いました。

8
専門外の分野であったが丁寧に指導していただけたため、良い勉強になった。この経験は今後Linuxを使ったシ
ステムの構築などに活かせると思う。

9
職場の方には気にかけていただき、一人で困ることはなかった。非常に暖かく迎えていただきありがたかったで
す。

10

非常に有意義なインターンシップだった。簡単ではあるが、システム開発のおおまかな流れを体感的に学習で
きたのは、個人的な不足点を解消するのに役に立った。実習開始前は一ヶ月という期間が長く感じられていた
が、終わってみると短いものだったと思う。相手方も「大きな刺激を受けた」ということで、自分だけが負担をかけ
て学ばせてもらっただけではないのだと感じた。

11
ちょうど慣れてきた頃にインターンシップが終わってしまって、少し物足りないと感じるところもあったが、多くのこ
とを学習、経験できたと思う。

12

13
業務内容はこちらの希望通りでインターンの目的を達成できた。
社員の方々は親しく接してくださり、過ごしやすい環境だった。

14
全体的に十分満足できるインターンシップだった。期間がずれていることもあり，選択できなかったテーマがあっ
たことは少し残念だった．また，組み込みに関連するテーマが少なかったように感じる。

15
アイディアを出し、それをまとめることは楽しめ、好評価をいただきましたが、反面、それを発表する点が課題と
されました。また、人に質問する、正しい言葉をつかうなど、コミュニケーションの点について意識する機会の多
いインターンシップでした。

16

大変有意義なインターン生活でとても忘れられない体験だった。インターンに行く前の目標は全て達成していた
し、予想しなかった知識とスキルも大いに収穫することが出来た。インターン中の活動は理論学習から、業務体
験、本番開発までカバーしていて、内容は充実だった。そして、実習担当者は実に面倒見がよくて、能力の溢れ
る若手リーダーで、周りの社員さんもずっと見守ってくれていたから、彼達の指導の下で、情報システム知識だ
けではなく、素晴らしい社会人の振りまいや言葉遣いも学ぶことが出来た。職場と社員寮の環境も素晴らしかっ
たので、インターンに参加して本当によかったと思っている。

17 とにかくインターンさせていただいて感謝しました。

18 日本の品質についてよく勉強になりました。

19
職場の方はとても気さくな人ばかりで，とても良くしていただき感謝している。CeFILの交流会に行けなかったの
は残念だった。
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20

インターンシップ先の方々にはかなり親切に迎え入れて頂いて、とても良い環境下で学ぶことができたと考えて
います。また、内容も実際の業務に参加させて頂けたので、結果としては私にとって新しい発見と学びがありま
した。実際に成果も出すことができたので十分に価値のあるインターンシップだと思います。ただ、最初のテー
マとの齟齬などインターンシップ開始前の対応についてはもう少しきちんとして頂きたかったと思います。結局
テーマ選択当初に学びたいと考えていた内容は学ぶことができませんでした。

21
今回のインターンシップを通して実際の職場で社会人の人たちと一緒に業務をすることで、大学では経験ので
きない経験をすることができた。また、他のインターン生と仲良く生活することができ、プライベートでも充実した
日々をすごすことができ、楽しむこともできた。

22
数多くの出張への同行や実際の開発でのドキュメント作成に携わらせていただき、通常の学生生活では味わえ
ない体験を数多く体験させていただき、とても感謝している。できることならば、次回はもっと長いスパンで実習
に取り組んでいきたい。

23
職場の環境がすごく良かったので，いい経験になったと思っており，受け入れ企業さん、CeFILさん，そして担当
の先生と事務のかたに感謝しております．

24
実習に関しては、非常に満足している一方、生活面については少し大変であった。
宿舎に帰ってからの食事も少し不便であったので、来年は改善されればと思う。（宿舎周りの飲食店不足、共用
キッチンの使いにくさ）

25 社員の皆さんはとても親切です。成果物もありますので、満足です。価値があるインターンです。

26

27

予想以上に多くのことを吸収できる機会・環境がインターンシップ先にありましたので，概ね大変満足のいく内
容でした。
社長さんや部長さんを含めた社員さんとの交流も活発にできましたし，通常大学にいると知ることのできない事
柄について知ることができましたので非常に有意義な時間を過ごすことができました。
今回のインターンシップはひとつの形として充実したものでしたが，より長期間(1.5ヶ月程度）のインターンシップ
ができるのであればもっと深い内容にチャレンジできると思いますので，そういったインターンシップもあると面
白いかもしれないです。

28
1ヶ月という期間ではあったものの、実際の業務を体験することができ、自分なりに学んだ事や気づいたことが
たくさんあった。就職活動や学校生活にこの学びや気づきを活かしていきたいと思う。

29
事前のテーマ説明でもっと詳しい内容まで提示してもらいたい。
インターン中の業務については特に不満はなく，適切な内容だった。

30 ほかの職場ではなかなか無いような業務内容だったので，良い経験ができたと思う。

31 会社の様子や仕事をする姿勢などを知ることができ、大変勉強になった。

32

インターンシップに参加させていただき、技術が実際にどのような分野に活用されているかを体験することがで
きた。また、学生では参加することのできない企業と顧客の方とのやりとりを聞くことができ、開発している製品
が提供されるまでの流れを見ることができたという点でもとても有意義なインターンシップであった。成果物を実
際に使用していただいたため、時間を考えながら開発を進めていくことの重要さも改めて感じることができた。技
術的な面は大学や個人でも学ぶことができるが、企業の役割やどのように技術を社会で活用していくかを学ぶ
ことができたため、自分の道を考え直す上で大きな経験となった。

33

インターンシップの目的であった社会人として働くことを学ぶ、ということは十分に達成することができた。特に、
特許について会話が多かったことは、学生として意識したことがなかったため、これから技術者として活躍する
上では必要であるという意識が生まれた。また、ドキュメント制作については自分の力不足を痛感し、その上で
学ぶことが多くあった。特に手順書や調査結果を纏め、チーム開発ではそれらを共有しデータを示していくこと
が重要だと感じた。さらに、日報を書くことで、今何をしているのか、これから何をするのかを意識することでより
開発効率が上がり、質問時にも端的に、何を聞きたいのか、困っていること、提案内容等を話すことができるよ
うになった。

34

今回のインターンシップでは，主に，私がアルバイトをしているITベンチャー企業の雰囲気と比べる，実装経験
を得る，という目的を持って参加しました。課題を行う中で，書き方や気をつけるべき点等を学ぶことができてと
ても満足いたしました。また，実習全体では，会社全体ではありませんが，職場の雰囲気や環境等を見ることが
できました。また，外国のチームとの会議に参加させていただくことができ，会議の進行方法，会議の主な内容
を知ることができました。このような経験から，アルバイト先と雰囲気を比較できました。インターンシップに参加
できて本当に良かったと思います。

35

学生時代に身に着けた力がどの程度通じて、どの力が社会に出て通用しないのかを知りたいと思いインターン
シップに参加した。今回のインターンシップでは打ち合わせや質問を積極的に行うことができ、その点はよかっ
たと思う。しかし、与えられた課題を理解するのに時間を要したり、社員の方の指示に対して、的確なアプロー
チをできない部分もあったので、そこは学生時代で身に着けておきたいと強く感じた。また、成果発表会では学
生時代に何度もプレゼンテーションを行ってきたおかげで、落ち着いて発表したり、わかりやすい発表原稿を作
成することができたと思う。



36

インターンシップ初日は何も決まっておらず、これからどうなるのか心配で仕方なかったが、指導者の方と積極
的に進捗状況の報告や何をやりたいかという希望を言うことで毎日少しずつスケジュールに修正を行なった。そ
の結果、多くのステップを踏むことができ、当初予定していたものよりも多くの事が出来た。今回は指導者の方
が親身に話を聞いて下さり、指導して頂いたので良かったが、もう少し内容を固めた上で迎え入れて欲しかっ
た。

37

今回の実習はデータ解析がメインで予想していたような内容とは違ったが、比較的余裕のあるスケジュールで
社員の方に測定現場などを実際に見せていただき、本社だけでなく研究所に連れて行っていただけるなど非常
に充実した内容となったと思う。また会社内にとどまらずOBの方との懇親会を開いていただき、仕事のことも含
め非常に多くの話を聞くことができたのも大きな収穫だったと思う。宿舎の寮にインターネット回線がないことと
娯楽施設の類がなかったことを除けば非常に満足のできるインターンシップの内容だったと思う。

38

6週間のインターンシップを経験して、働くことを体感できた。開発職の自分の適性も見ることができ、挑戦したい
という気持ちになった。働くだけではなく、生きることについてもゆっくり考えることができた6週間となり、貴重な
機会であったと考えている。インターンシップ期間中は、帰ってきてからしたいことがたくさん生まれ、モチベー
ション向上にもつながった。学んだ内容は研究室ですぐに活かせる内容であるため、これから積極的に活動を
したい。社会人の方とたくさん貴重な話を聞くことができ、会社そのものにも魅力を感じた。機会に恵まれたらま
た同じ職場の人たちと働きたいと思った。

39

インターンシップを通して，非常に良い体験をすることができたので非常に満足しております。技術面に関して
は，サーバ構築に関する知識や試験実施及びデバッグという今まであまり経験できなかったことを経験させて
頂き自身の武器に出来るスキルを身につけることができました。また，私は今回のインターンシップ先が就職活
動における第一志望の企業であるため，第一志望の企業の雰囲気や，社員の皆さんがどのような方々なの
か，どのようなお仕事をしているか等を実際に自分の目で確かめる機会を得ることができ，この企業をやはり第
一志望として就職活動を頑張っていこうという意志を固めることができました。

40

インターンシップでは、実際のプロジェクトのメンバーとして参画し、開発を行った。また、開発の経験だけでな
く、社内の様々なミーティングやレビュー等にもオブザーバとして参加させて頂き、学生と社会人との違い、企業
への理解をより深めることができたと思う。社内に留まらず、社外での研修としてシンポジウムへご招待頂いた
り、他の企業を訪問し多くの社会人の方と面談をする機会を設けて頂いた。また、ある社員さんから私達のため
になるのではと「逆求人フェスティバル」にお誘い頂き、会社としてもご指導・支援を頂いた。この1ヶ月で企業で
の開発を学ぶだけではなく、50名以上の社会人の方とお話することができ、今後自分の将来について考えてい
く上でとてもよい経験ができたと思う。

41

WEBアプリケーション開発を通してデータベースに関する知識や、画面のレイアウト作成の知識、JAVAによるロ
ジック作成の知識だけでなく、企業における大規模なシステム開発を行う上でチームでの開発に必要なタスク
管理や、ミーティングを経験することで、開発スキルだけではなくユーザ目線でのシステム開発やチームにおけ
る情報共有の大切さを学ぶことが出来ました。また、システム開発だけではなく、エンタープライズシステムやイ
ンフラ運営の講義や、社外での講演会、企業訪問など非常に沢山のことを学ぶ事ができました。毎日新しい知
識を身につけることができもっと長く経験したいと思いました。

42

インターンシップの目的である「自分のスキルがどの程度通用するのかを知る」、「開発プロセスについて学ぶ」
「会社(配属部署)の雰囲気を知る」「今後卒業までにやらなければならないことを考える」の全てにおいて、高い
達成度を得ることができたと思う。テーマに関係するか否かに関わらず、様々なことを教えて頂き、担当して頂
いた社員の方だけでなく、同じプロジェクトの社員のみなさんにも声をかけて頂いたので、全体を通して緊張し
すぎることなく、作業に取り組むことができた。また、今後の就職活動や研究に対してのモチベーションを上げる
こともできたので有意義なインターンシップとなった。

43

実際に企業に来て実習が始まるまでは企業に対して堅苦しいイメージを抱いていましたが、実際に実習が始ま
ると、想像していたよりもフレンドリーで、最初の頃こそ緊張して相手に対しての応答も口ごもり気味でしたが、
段々と応対もできるようになり、自分から担当者の方達に質問や提案もできるようになりました。また、実習内容
についても、今まで自分が行なってきた研究などの内容だけでなく、今回新たに身に付けることができたスキル
なども多様に増やすことができ、そちらの面でも実りあるインターンシップであったと実感できました。

44

今回の4週間のインターンシップを経て、大学では経験できないような、たくさんの社員の方々とのコミュニケー
ション、納期、職場でしか経験できない仕事に対する集中力など多くのことを経験でき、たくさんの方々にお会い
することができました。また、自分自身を見つめ直し、将来の職業や、働くということに対して真剣に考えるよい
機会を得られたと思います。インターンシップで得られた経験から、自分をより向上させていくよう、自分にとって
何が必要かを意識しながら今後の大学生活を過ごしていきたいと思います。

45

大学の講義では学ぶことのできないテスト工程の実際について知ることができた。
褒めていただいた点もいくつかあったが，まだまだ至らないことばかりで，残りわずかなモラトリアム期間を活か
して取り組むべき課題を見いだすことができた。
意欲ある後輩のために，今後もインターンシップ・プログラムを継続していただきたい。

46

1ヶ月のインターンシップの間に、様々な経験をさせていただいた。また企業独自の取り組みにも参加させてもら
い、非常に良い経験ができた。プロジェクトのメンバーやグループのメンバーの方々の雰囲気がよく、業務に取
り組みやすかった。技術的なことだけでなく、人間的なアドバイスも頂き、これらに活かしていきたいと思う。
最後の成果報告の時はプロジェクト外の方々からもアドバイスをいただけてとても良い経験となった。
業務も様々なことを任せてもらいとても充実した1ヶ月だった。



47

インターンシップを通して多くのことが学べました。働くということに対する考え方の変化や様々なことに対する
価値観の変化がありました。受け入れ先の企業の方々はとても親切で仕事もでき、尊敬できる素敵な方々で
す。そのような人たちに出会えたことはとても幸せです。また、受け入れ先の企業の方々をはじめ、CeFILの方、
大学の先生方など、多くの方々にお世話になりました。このような機会を用意していただけたことに、とても感謝
しています。今後は今のモチベーションを維持し、自分の研究や学ぶ意欲にしっかりとつなげていきたいと思い
ます。本当にありがとうございました。

48

全体を通じて一般社会で求められることと、学校内で求められることのレベルの違いを肌で感じた。具体的に
は、研究テーマの決定時には大学では新規性を有することに加え、研究の意義を示せればいいのだが、社会
に出るとその先にそれがお金になるのかどうかという話になってくる。また、その根拠も現実的な数字で示さな
ければならない。そのようにお金の損得を考える必要性と根拠は何となくではなく、しっかりとした前提があって
から成り立つものだと学んだ。また、インターンシップの期間中が企業側が非常に忙しい時期であったので、現
場の慌ただしい空気も味わうことができた。

49

まず、インターンシップを受ける当初自分が学びたいと思っていたことはとても多く学ぶことができた。具体的に
挙げると、大人数のチームでプロジェクトを進める方法や、セキュリティ、エラー処理などである。また、実際に働
いている方々の声を聴けたり、会社の職場の雰囲気も知ることができた。さらに、東京に住むこと自体も新鮮で
良い経験になった。これらのことから、今回のインターンシップに参加した価値は非常に大きいと感じている。こ
のインターンシップで学んだことを参考に、今後の就職活動や就職後の仕事の在り方に活かしていきたいと思
う。

50

今回、インターンシップに参加して本当に良かったと思っている。自身が今まで感じていた、学校の中で学んで
いる事が実際の現場でも役に立つという事が確認でき、今後の学業への取り組みへの意欲が向上した。また、
実習先やフォーラムで知り合った方々とのお話は、自身に取って良い刺激となった。やはり、学校の中だけで閉
じこもって学ぶのではなく、実社会を取り入れた上で、本当に求められている資質を把握する事が重要だと実感
した。本インターンシップのような機会を我々に与えてくださった事に非常に感謝している。

51 とても学びの多いインターンシップにさせて頂き、自分の視野が広がったのを感じました。

52
４週間もの長い間、貴重な経験をさせていただきました。
学生生活では体験できない環境を肌で感じることができ、非常に充実した実習となりました。
この経験を糧に、今後さらに成長していけるよう頑張ろうと思います。

53

今回のインターンシップで職場の雰囲気や、社員の人たちの仕事の様子を見ることができ、また仕事や一日の
業務の流れなどを実際に経験することができた。全体的に不満もあまりなく、非常に充実したインターンシップ
だった。テーマ決定を早めに行ったことで、実習までの期間が長く空き、事前課題を行うなど準備に長く時間を
かけることができた。また、他のインターンシップと交流する機会も多くあり、人脈を増やす良い機会とすること
ができた。

54 大学生活では経験できないことをたくさん経験することができ、視野が大きく広がったと思う。

55
貴重な体験をさせていただくことができて、非常に勉強になった。また以前より就職先として興味のあった企業
へのインターンシップに参加することができ、後の就職について良い参考になった。

56

57 他の職場とは違う、少し変わった職場で実習でき良い経験になった。

58


